
Среди них - Вера Воробьева. Мало кто
из жителей района знает ее по име-
ни, зато многие высоко ценят труд

этой скромной женщины. Вера Ивановна -
дворник. В прошлом году районный комп-
лекс ЖКХ выдвинул ее на городской кон-
курс, где она по праву получила звание
«Лучший рабочий комплексной уборки».

А вот Алина Францева, чье имя также
занесено на Доску почета, - человек пуб-
личный, всегда на виду, в самой гуще зло-
бодневных коммунальных проблем. Она
председатель районного совета старших
по домам и подъездам, самое важное и
надежное звено связи между населением
и органами власти.

Свидетельство было вручено и Надежде
Савельевой. Это мужественный и отзывчи-
вый человек. Сейчас она работает в окруж-
ном обществе инвалидов, а до этого много
лет возглавляла районную организацию. На-
дежда Анатольевна помогает людям не толь-
ко активным участием в решении их конкрет-
ных проблем, но и личным примером. Сама
инвалид детства, она родила и воспитала
вместе с мужем двух замечательных доче-
рей, нашла свое достойное место в жизни.

На Доске почета многие узнают участково-
го терапевта поликлиники № 188 Наталью
Козлову. За 30 лет работы она исходила по
вызовам весь район, помогла сотням людей...

- Один недостаток есть у этой Доски по-
чета - места на ней маловато, - сказал, об-
ращаясь к собравшимся, глава управы
района Василий Пилипенко. - 78 тысяч че-
ловек проживают в районе Восточное Де-
гунино, и сотни из них достойны звания
почетного гражданина.

Но эта «несправедливость» частично
будет устранена.
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6
МЫ ВОЗВРАЩАЕМСЯ К ПЛАНОВЫМ
КАПИТАЛЬНЫМ РЕМОНТАМ,
КОТОРЫЕ В ПОСЛЕДНИЕ 
ДЕСЯТЬ ЛЕТ НЕ ПРОВОДИЛИСЬ

Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА
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ТЕПЕРЬ ИХ ЗНАЮТ В ЛИЦО

Пользуясь случаем, хо-
чу поздравить всех
работников сферы

ЖКХ с прошедшим юбиле-
ем и пожелать успехов в на-
шем не всегда легком и не
так уж хорошо оплачивае-
мом труде. Сейчас активно
проводится реформа отрас-
ли, и, на мой взгляд, в сто-
лице положение гораздо
лучше, чем во многих дру-
гих регионах. Как бы тяже-
ло ни было, из года в год

число аварийных отключений, например, уменьшается,
а значит, и количество жалоб становится меньше. В на-
шей стране жители часто по малейшим поводам склон-
ны обращаться к депутатам, а то и прямо к президенту.
Так вот по Москве показатель таких жалоб невелик.

И дело не в том, что у нас большие финансовые воз-
можности, - ведь у нас и больше трудностей, присущих
мегаполису. Например, таких сложных единых комму-
никационных сетей нет в других городах - ни подобных
подземных коммуникаций, ни источников теплоснабже-
ния и водозабора. Еще и поэтому у нас тяжело провес-
ти реформу отрасли: все взаимосвязано, переплетено.

Взять, например, Мосводоканал. Вряд ли где еще
отыщешь такую структуру - это ведь целое объедине-
ние, имеющее свои водохранилища, станции, единые
коммуникации. Когда мы пытаемся ввести конкуренцию
и уйти от монополизма, я не представляю, как можно
разделить на части Мосводоканал, да и надо ли? Это
стабильно работающая организация, учитывающая ин-
тересы жителей. Так и монополисты не ставят перед со-
бой цели извлекать легкую прибыль, а вместе со всеми
заинтересованными городскими структурами думают,
как оптимально построить работу. Например, сейчас
они нашему округу предлагают в равных долях оплатить
замену в жилых домах унитазных бачков объемом 8 ли-
тров на 6-литровые, установить керамические кран-бук-
сы, провести ревизию смесителей. А ведь поставщикам,
казалось бы, выгоднее, чтобы все протекало - выше бу-
дет расход воды, больше денег им перечислят.

Сейчас идет установка приборов учета расхода воды
в жилых домах - в этой программе тоже Мосводоканал
активно участвует. В нашем округе 75 узлов монтирует
Мосгортепло и 280 - Мостеплоэнерго. И есть два пи-
лотных проекта: Митино - поскольку дома все новые,
уже везде практически стоят водомеры, осталось счет-
чики по теплу установить; и Покровское-Стрешнево -
здесь ставит счетчики Мосводоканал. Практически во
всех домах стоят счетчики в Куркине. Уже можно и
нужно переходить и на индивидуальную оплату услуг -
это когда счетчики стоят в квартирах, - но пока не отла-
жен механизм передачи данных в общие цифры: надо
из показаний счетчика на доме вычитать индивидуаль-
ный расход. 

А по поводу того, что денег в московском хозяйстве
много, мне бы хотелось сказать следующее. На мой
взгляд, эти средства составляют примерно десятую
часть от требуемой суммы. И если бы нам дали в десять
раз больше, мы нашли бы им достойное применение.
Деньги не были бы пущены на ветер. Например, мы на-
правили бы их в тепло- и энергоснабжение, вернее, на
плановый ремонт этих сетей или бы просто поддержи-
вали московские дворы в нормальном состоянии, при-
чем все, а не выборочно. Ведь откуда родилась идея мо-
сковского конкурса «Мой двор, мой подъезд»? Просто в
начале экономических реформ у нас несколько лет ни-
чего не делалось во дворах, и все пришло в запустение.
Поэтому решили посредством конкурса привести город
в порядок.

Кстати, уж если выборочно и благоустраивать дворы,
то я бы пошел навстречу тем активным жителям, кото-
рые обращаются к нам с просьбами сделать то-то и то-
то. Даже если мы в таких дворах истратим лишние сред-
ства, они принесут отдачу. Я вообще люблю активных
жителей. И, когда мне чиновник жалуется, что его заму-
чили предложениями, я ему всегда напоминаю: ты за
это зарплату получаешь, это твоя обязанность - народ
выслушивать. А горожане не могут быть неправы, ведь
они болеют за свое жилье.

Возвращаясь к благоустройству, я бы хотел подчерк-
нуть, что поддерживать все сделанное в должном со-
стоянии - это дело не одних только жителей. Необходи-
мы для этого и плановые бюджетные средства, выделя-
емые на поддержание порядка во дворах. Должны быть
рентабельные расценки, ибо пока что на обслуживание
дворов никто не рвется. А здесь бы нашлось дело пре-
жде всего для малого предпринимательства.

А вообще я больше сторонник не конкурсов, а посто-
янной, ровной, плановой работы. Например, я рад, что
наконец-то после нескольких лет перерыва мы возвра-
щаемся к плановым капитальным ремонтам, которые не
велись практически десять лет. Мэром была поставлена
задача довести объем таких ремонтов по городу до од-
ного миллиона квадратных метров в год - это уже со-
лидная цифра, которая облегчит и работу коммуналь-
щиков, и жизнь москвичей.

Павел КОЗЛОВ,
первый заместитель префекта СЗАО:

СТАБИЛЬНОСТЬ
ЛУЧШЕ РЕКОРДОВ

В Восточном Дегунине состоялось открытие первой в рай-
оне и в Северо-Восточном  административном округе Доски
почета. Звучала музыка, к приглашенным на митинг винов-
никам торжества присоединялись все, кто оказался в этот
полдень на оживленном перекрестке Дубнинской улицы.
Жители района, фотопортреты  и имена которых украсили
Доску почета, из рук председателя муниципального образо-
вания Людмилы Осиповой получили свидетельства о при-
своении им звания «Почетный гражданин района». Как ска-
зала руководитель муниципалитета Людмила Кириллова,
это - цвет района, лучшие из лучших.

Возможность полу-
чить квалифици-
рованную меди-

цинскую помощь поя-
вится вскоре у москви-
чей, страдающих одним
из самых тяжелых забо-
леваний - нарушениями
функций спинного моз-
га. Первый в столице

центр медицинской и
социальной реабилита-
ции этих особых боль-
ных решено открыть на
северо-западе столицы.

Как сообщили «МС» в
мэрии города, новый
р е а б и л и т а ц и о н н ы й
центр разместится в
здании бывшего профи-

лактория Тушинского
машиностроительного
завода, расположенного
на Лодочной улице.
Планируется, что центр
сможет принять своих
первых пациентов уже в
конце нынешнего года.

Геннадий 
АЛЕКСАНДРОВ

ДЕРЖИТЕ СПИНУ!

Екатерина Фетисова,
педагог клуба «Сме-
на», поднялась на сце-

ну с крошечной дочкой на
руках - они вместе получи-
ли специальную премию за
личный пример здорового
образа жизни. В дружной и
жизнерадостной семье Фе-
тисовых трое детей. А сле-
дом зал приветствовал и
поздравлял с такой же на-
градой Георгия Аскерко.
Ему 83 года. Георгий Алек-
сандрович не только не
скрывает своих лет, но и
гордится тем, что, полвека
отработав на МПП «Салют»,
открыл в ДК «Чайка» свой
55-й сезон в качестве соли-
ста и ведущего исполнителя
популярных арий из опе-
ретт. Вот такой возрастной
диапазон участников кон-
курса «Будь здоров!». Этот
конкурс  состоялся в рамках
открытого районного фес-
тиваля «Здоровый район,
здоровье жителей Соколи-
ной Горы» - первого в своем
роде не только в Восточном
административном округе,
но и в Москве. Фестиваль

проходил 16-17 июня и вме-
стил в себя столько содер-
жательных, ярких меропри-
ятий, собрал столько участ-
ников, что их и перечислить
невозможно.

В фестивале принимали
участие префект ВАО Нико-
лай Евтихиев и депутаты
Московской городской ду-
мы, председатель комиссии
совета предпринимателей
при правительстве Москвы
Геннадий Мельников, уче-
ные, экологи, школьные
учителя и студенты, врачи и
фармацевты, предпринима-
тели, работающие в сфере
производства продуктов пи-
тания...

На пленарном заседании
и конференции-презента-
ции на тему «Здоровье - ка-
ждому» выступили с докла-
дами более пятидесяти че-
ловек. Вот темы лишь не-
скольких докладов: «Психо-
терапия материнской любо-
вью», «Экологический ту-
ризм и работа с трудными
подростками», «Новая тех-
нология утилизации меди-
цинских отходов». Участни-

ки круглых столов подели-
лись опытом реализации
социально значимых проек-
тов медицинского, экологи-
ческого и оздоровительно-
го назначения.

Все эти мероприятия
проходили в доме культуры
«Чайка», в самом большом
холле которого два дня ра-
ботала выставка-продажа

высокоэффективных оздо-
ровительных товаров, про-
дуктов и напитков. Желаю-
щие могли там же принять
участие в беспроигрышной
лотерее или пройти комп-
лексную диагностику состо-
яния здоровья. А на сцене
ДК выступали коллективы
художественной самодея-
тельности. Это был настоя-

щий праздник здоровья для
жителей Соколиной Горы и
гостей района.

И вот заключительный
аккорд фестиваля. Победи-
телям конкурса «Будь здо-
ров!» по 14 номинациям
вручаются грамоты, сувени-
ры, цветы.

Знаменательным и обна-
деживающим представляет-
ся такой факт: итоги фести-
валя подводили два сопред-
седателя - первый замести-
тель главы управы района
Константин Севостьянов и
представитель  московского
совета предпринимателей
Геннадий Мельников. 

- Я надеюсь, - сказал Ген-
надий Владимирович, - что
сердце городской програм-
мы «Народный дом здоро-
вья» будет в районе Соко-
линая Гора. Его руководите-
ли проявили дальновид-
ность и социальную муд-
рость, первыми откликну-
лись на идею проведения
фестиваля в районе. Мос-
ковский бизнес всесторон-
не поддерживает этот заме-
чательный проект.

Заключительное рукопо-
жатие сопредседателей
скрепило так успешно на-
чавшееся сотрудничество
власти и бизнеса. Сотрудни-
чество для здоровья людей.

Наталья 
КРАСОВА

Префект округа Сергей
Байдаков считает, что
наличие в ассортименте

летнего кафе мороженого и
кока-колы еще не делает его
детским.

- Детское кафе должно
быть соответственно оформ-
лено, - сказал он. - Кроме то-
го, детям надо предложить
развлекательную программу,
чтобы они почувствовали
пусть маленький, но праздник.

Модели устройства специа-
лизированных детских кафе
могут быть различными. К
примеру, детский клуб «Арле-
кино» у станции метро «Таган-
ская», созданный еще в 1994
году, вот уже десять лет не ме-
няет своего профиля. Таким
предприятиям, по мнению
префекта, надо оказывать го-
сударственную поддержку.

Заслуживает внимания и
другой подход. В Подколо-
кольном переулке детское ка-
фе действует при «взрослом»
ресторане «Фата Моргана».
Здесь детям предлагают не
только соответствующий ас-
сортимент лакомств, но и
культурно-развлекательную
программу с участием арти-
стов и клоунов. В такой ресто-
ран можно прийти всей семь-
ей, и дети здесь не останутся
без присмотра.

Практика показывает, что
цены в таких заведениях, ко-
нечно, не всегда доступны для
малообеспеченных семей. Од-
нако сами детские кафе про-
водят специальные акции, об-
служивая бесплатно детей-ин-
валидов и воспитанников дет-
ских домов.

Петр ПОЛЫНОВ

В текущем году префектура Цент-
рального административного окру-
га обеспечит открытие 70 продо-

вольственных магазинов социально га-
рантированного уровня из 150, преду-
смотренных двухлетней программой соз-
дания в округе сети предприятий продо-
вольственной торговли, имеющих соци-
альную направленность.

Об этом заявил префект ЦАО Сер-
гей Байдаков на совещании в префек-
туре, посвященном данному вопросу.
В разговоре приняли участие предста-
вители Департамента потребительско-
го рынка и услуг, руководители сете-
вых магазинов.

Перед управами районов, руководите-
лями служб и подразделений поставлена
задача: несмотря на существующий в ок-
руге дефицит площадей, изыскать необ-
ходимые ресурсы для реализации про-
граммы создания сети социальных мага-
зинов. Сейчас управы районов формиру-
ют адресный перечень участков для стро-
ительства таких магазинов из быстровоз-
водимых конструкций. Кроме того, про-
рабатываются вопросы их размещения в
проектируемых и крупных строящихся
объектах. Подбирается и жилая площадь
для перевода в нежилой фонд в целях
размещения социальных магазинов.

Петр ПОЛЫНОВ

БУДЕТ ЦЕНТР 
ПРИ МАГАЗИНАХ

СОКОЛИНАЯ ГОРА НАЧИНАЕТ -
И ВЫИГРЫВАЕТ

Более полусотни специализированных
детских кафе должно быть создано в
Центральном административном окру-
ге. На данный момент таких кафе здесь
11 и готовятся к открытию еще 12.

КАФЕ ПРИГЛАШАЮТ...
ДЕТЕЙ

В номинации «За лучший проект по фор-
мированию здорового образа жизни детей и
молодежи» награду получает Е. Романенков
- директор школы здоровья № 449, депутат
районного муниципального собрания.

Ф
О

Т
О

 С
Е

Р
ГЕ

Я
 Ч

Е
М

Е
З

И
Н

О
В

А


